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FECHA: 01 de Febrero de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Caen Homicidas de taxistas” 

 
“Reparten en Hidalgo 53 mil paquetes contra el frío” 

 “Influenza en enero: 134 casos, 19 muertes” 

 “Detienen A dos de los presuntos homicidas de taxistas” 

 
“Aeropuerto, en definición: SCT” 

 
“Reportan 136 casos” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“SIN VOCACIÓN, AEROPUERTO TIZAYUCA” 

 
“Federación no descarta aeropuerto en Hidalgo” 

 
“Indagar padrón de PAN, ordena Trife” 

 
“Regala otro bono GDF a burócratas” 

 
“Alistan plan contra corrupción en Pemex; se endurecerán castigos, advierte 

Joaquín Coldwell” 

 “Carstens presenta negro panorama económico del país” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Decisión de la ciudadanía, alternancia en Hidalgo: Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente 
del Instituto Estatal Electoral (IEE), justificó la falta de alternancia en el Poder Ejecutivo de la entidad al señalar que esto 

es decidido por los electores en las urnas. Aseguró que en las presidencias municipales puede observarse cambios de partidos 
políticos. Entrevistado al finalizar ponencia sobre participación ciudadana, el consejero presidente aseveró que la alternancia 

no puede verse a la luz de un solo cargo de elección popular, como el caso de la gubernatura en la entidad. Para medir el 
empoderamiento de la sociedad, “bastaría ver cómo avanzan las distintas fuerzas políticas en conquistar espacios en los 

ayuntamientos, en la conformación de los Congresos”. En tanto, el IEE trabaja para disminuir ausentismo en las casillas 

durante las jornadas electorales y emprende tareas para que la ciudadanía conozca cómo ejercer la democracia en la entidad. 
“No podemos decir que solamente en Hidalgo hay abstencionismo, tendríamos que analizar que está pasando con la sociedad 

y especificar por qué no se interesa en la política”, agregó. El instituto acude a las escuelas para involucrar a los niños en la 
vida democrática de la entidad. “Es camino largo, no es exclusivamente de México o de Hidalgo, sino trabajo de manera 

global. “Existe intención de participar. Lo más importante es informar a la ciudadanía sobre sus derechos y darle a conocer 

ofertas políticas para que decida por quién sufragar.” (Víctor Valera, pagina 04) 

 

 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Independiente-Tiene méritos UFIC para dirigir PRD: Pedraza: Isidro Pedraza, senador perredista, aseguró que la 
Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) tiene méritos para ganar la dirigencia en Hidalgo del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD). El senador descartó suceder a Arturo Sánchez Jiménez, debido a que está inmerso “en la dinámica del 
trabajo legislativo”. Pero como corriente interna del sol azteca y con candidato propio, la organización campesina peleará la 

presidencia junto a las tribus que dirigen Luciano Cornejo, Pedro Porras y José Guadarrama Márquez e incluso la “chiquillada”. 

Debe ser valorado el desempeño del dirigente y contar con brillo propio para evitar suspicacias que alguien manda detrás de 
la presidencia estatal, consideró el perredista. “Si mantiene independencia y respeto a los lineamientos del partido, será líder 

del partido y no de una organización.” Primero, los militantes del PRD elegirán integrantes del consejo estatal en mayo y 
cuando sea avalada la selección y resueltas impugnaciones, los consejeros votarán al próximo dirigente del sol azteca en 

Hidalgo, ya sea en julio o agosto, dijo Pedraza. La corriente que consiga mayor número de consejeros asegurará su pase 
directo a la presidencia del sol azteca, por ello la importancia de la próxima elección de consejo estatal. Tras la renovación de 

sus estatutos, el PRD elegirá dirigente nacional, así como presidentes en cada entidad del país, con la finalidad de prepararse 

en vísperas de las elecciones intermedias de diputados federales. (Víctor Valera, pagina 04) 

El Independiente-Pide diputada tricolor elevar a rango constitucional Seguro de vida para jefas de familia: 

Elevar a rango constitucional el programa de Seguro de vida para madres jefas de familia, al cual se afiliaron a nivel nacional 

2.5 millones de mujeres que son el único sostén de sus hijos, propuso la diputada federal priista Francisca Corrales Corrales. 
En iniciativa que reforma el artículo cuarto de la Constitución, para que el programa transite del sistema de seguridad social a 

un derecho constitucional, la legisladora consideró que permitiría que en caso de fallecer la madre, los hijos estén protegidos 
hasta terminar la educación superior. Subrayó que es necesario reducir al máximo los factores de riesgo que provocan el 

desamparo de los menores de 23 años en orfandad, de manera que no les falte un ingreso económico para su educación. 
Advirtió que muchos menores de edad son obligados a abandonar la escuela por no contar con los recursos suficientes, lo que 

ha originado que casi 4 millones de niños y niñas, de entre cinco y 15 años, deambulan por las calles expuestos a las drogas y 

la delincuencia. La reforma plantea que el Estado garantice un seguro de vida para madres jefas de familia, con rango de 
edad entre los 12 y 59 años; por medio de una transferencia bimestral a los hijos en orfandad. Corrales Corrales indicó que 

según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 63 de cada 100 hogares son encabezados por mujeres 
de entre 30 y 59 años; 9.5 por ciento, de 12 y 29 años, y 26.9 por ciento, por mayores de 60 años. Agregó que 97.9 por 

ciento de los hogares comandados por mujeres carece de cónyuge. Cerca de la mitad de las jefas de familia son viudas (47.6 

por ciento), y casi la cuarta parte son separadas y divorciadas. Precisó que de cada 10 mujeres mexicanas que laboran, 
cuatro son jefas de familia, y representan 40 por ciento de la fuerza laboral de México. (Redacción, pagina 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Entregarán 53 mil apoyos en 21 municipios: De las 400 mil colchonetas y cobijas que se entregarán en todo el 

país ante la Declaratoria de Emergencia por Temporada Invernal en 11 estados, en Hidalgo se distribuirán 53 mil 822 apoyos. 
En su visita a la comunidad Plutarco Elías Calles, municipio de Singuilucan, el secretario de Comunicaciones y Transportes, 

Gerardo Ruiz Esparza, indicó que en Hidalgo se apoyará a 21 municipios con 23 mil 921 cobertores, misma cantidad de 
colchonetas además de cinco mil 980 despensas. “El propósito fundamental es ayudar a la población a protegerse por esta 

temporada de frío”. Los 21 municipios que se apoyarán en Hidalgo son: Acatlán, Acaxochitlán, Cuautepec de Hinojosa, 

Emiliano Zapata, Huehuetla, Metepec, Pachuca de Soto, San Bartolo Tutotepec, Singuilucan, Tepeapulco, Tulancingo de 
Bravo, Yahualica, Atlapexco, Huejutla de Reyes, Jaltocán, Metztitlán, San Felipe Orizatlán, Tlanchinol, Apan, Tizayuca y 

Zempoala. Están repartidos en la región Otomí-Tepehua, el Altiplano, Valle de Tulancingo y la Huasteca. El Valle del Mezquital 
y el resto de las regiones no calificaron. La Declaratoria de Emergencia por Temporada Invernal para Hidalgo fue emitida por 

la Coordinación Nacional de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación debido a las heladas severas tras la presencia de 
los frentes fríos 27, 28 y 29. La Comisión Nacional del Agua (Conagua) determinó qué municipios se apoyarían debido a las 

bajas temperaturas que han presentado; además, para esta alerta por la temporada de fríos se accedió a recursos del Fondo 

de Desastres Naturales (Fonden). A partir de la Declaratoria, las autoridades dispusieron de recursos para atender a la 
población afectada. Ayer se entregaron apoyos, además, en los municipios de Jaltocán, Huejutla de Reyes, Yahualica,  

Atlapexco, San Felipe Orizatlán, Tlanchinol, Metzti-tlán, Huehuetla y San Bartolo Tutotepec. Ruiz Esparza aseguró que es un 
compromiso del Estado proteger a sus habitantes, “darles una oportuna protección ante los fenómenos climatológicos”. 

Mencionó que en el transcurso de esta semana los secretarios del gobierno federal han llevado los apoyos en los estados en 

donde hay alerta por la temporada de frío. “Han estado realizando esta función de estar en contacto con los gobiernos de los 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

3 de 11 

33  

estados, con las autoridades locales, de manera coordinada para venir a atender esta situación”, dijo. Gerardo Ruiz destacó la 

coordinación entre los tres niveles de gobierno para atender la alerta. Por otra parte, ante el puente vacacional de este lunes, 

el secretario de Comunicaciones y Transportes comentó que en Hidalgo se cuenta con una cobertura adecuada de la red 
carretera. “De acuerdo a la información que se tiene que la calificación que se le asigna a la red carretera del estado de 

Hidalgo es una calificación satisfactoria en cuanto a su situación y requerimiento que tiene de su mantenimiento”, dijo. 
Lamentó que estados como Guerrero y Oaxaca padezcan en mayor medida por los fenómenos meteorológicos del año 

pasado: “estamos en la reconstrucción de daños que sufrieron y prácticamente dejaron destruidos puentes y carreteras, 

afortunadamente el caso de Hidalgo esa situación fue menor”. :CLAVES. ¿Y EL AEROPUERTO? El secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, señaló que el gobierno federal no ha descartado el proyecto 

aeroportuario que Hidalgo ha solicitado.  “Se está analizando el aeropuerto conjuntamente con otros grandes proyectos, un 
proyecto que es prioridad para el gobierno federal y desde luego es el aeropuerto de la capital de la República”. Adelantó que 

pronto habrá un acuerdo, “son inversiones muy importantes y sobre todo por estar combinado con el aeropuerto de la Ciudad 
de México”. Indicó que Hidalgo no se descarta, aunque hay “una situación de aeronáutica, estamos viendo cómo lo 

coordinamos”. (Alejandro Reyes, pagina 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Alcalde de Pachuca recorre colonias de la ciudad: El alcalde de Pachuca Eleazar García realizo recorridos de 
supervisión de avances de obras en las colonias Campo de Tiro y San Bartolo acompañado de funcionarios municipales. 

Durante su visita el alcalde expresó "se tratan de diversas acciones que estamos fomentando desde el ayuntamiento para 
mejorar las condiciones de diferentes áreas en estas colonias, desde poda de árboles, pinta de guarniciones, 

acondicionamiento de las calles, lo que sin duda favorece a darle un mejor aspecto además de contribuir directamente en la 

seguridad" Los vecinos de la colonia San Bartolo, dialogaron con Eleazar García sobre los avances que han tenido en cuanto 
al mantenimiento de la colonia "Esta colonia es parte de la historia de Pachuca, es parte de la gran ciudad, con gente sumada 

al crecimiento y mejora de este municipio, venimos a escucharlos sobre sus necesidades y como gobierno fomentamos que 
tengamos una ciudad limpia y ellos contribuyen con no tirar basura en la calle, barrer sus banquetas, lo que favorece para 

tener la ciudad que queremos todos". (Redacción, pagina 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 
 

Las acciones de Salud para frenar la influenza. 
 

De acuerdo con las cifras del Sector Salud a escala nacional, hay una tendencia a la baja en el número de casos de influenza; 
sin embargo, se teme que la cifra de 2 mil 644 hasta ayer, con 273 defunciones, pueda modificarse a la alza en las próximas 

tres semanas, por lo que las acciones de prevención y control continuarán. La primera semana de enero, reportaron 349 

casos y 69 defunciones; la segunda, 865 y 118; la tercera, 594 y 50; la cuarta, 728 y 34; y, la quinta, 108 y dos. Se nota ya 
una disminución de casos y fallecimientos. 

Con sus 19 muertes, Hidalgo se colocó ayer en el tercer lugar de entidades federativas con el mayor número de muertes por 
influenza, debajo de Distrito Federal (25), Baja California (38) y Jalisco (40). En el imaginario colectivo hay una sensación de 

que el problema va en aumento y las autoridades de salud han sido rebasadas. No hay tal, de acuerdo con el secretario de 
Salud, Pedro Luis Noble, quien sustenta su dicho en cifras. 

Hacia 2009, el número de casos rondó los 7 mil y para el año siguiente no superó los 200, cifra que se redujo un año 

después. En el año 2012 se reportaron 7 mil 258 y hasta el 30 de enero de este año, sumaban dos mil 644. También hay que 

precisar que siete de cada 10 decesos, han ocurrido porque los pacientes han acudido al médico, cuando el mal ha avanzado 
y, por ejemplo, aquí en Pachuca, cinco muertes ocurrieron porque los pacientes acudieron a las farmacias de bajos precios, 

donde ni siquiera se les dio el tratamiento adecuado. 

De hecho, se ha procedido contra esos falsos médicos que, en este caso, no brindaron la atención debida a los enfermos. Se 

han aplicado alrededor de 650 mil vacunas y se han brindado 200 mil tratamientos, por lo que no se puede declarar alerta, 
sino más bien insistir en que aquellas personas con gripe o tos, tomen las medidas preventivas y de ser necesario eviten 

acudir a espacios públicos, para no contagiar a otras personas. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que con la llegada de María Isabel Barrera como directora de Mercados, Comercio y Abastos, los comerciantes de 
Pachuca, en especial los de los mercados del centro de la ciudad, esperan un respiro respecto a las cuotas que les son 

cobradas por los supervisores, quienes les piden una cooperación a las marchantas y vendedores que llegan de otros 
municipios a vender sus legumbres para dejarlos instalar un rato en alguna esquina, pues de lo contrario, acusan que les 

quitan sus cosas y les cobran multas.  

:Que quienes están preocupados por la inseguridad son los de la Comisión de Agua de Tulancingo, pues de acuerdo a 
las quejas de la población, tienen reporte de que en el municipio se roban hasta siete medidores de agua al día, lo que ya 
tiene preocupadas a las autoridades municipales, sobre todo porque no tienen idea de quiénes son los delincuentes. Por lo 

pronto ya les pidieron a los ciudadanos que cuiden sus medidores, porque la policía no puede estar en todas partes. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

 
LA ESTELAR 

ALEJANDRO MORENO VS MARISOL VARGAS 

La pelea que lleva varios días y que seguirá una parte de este mes, es entre dos panistas que buscan quedarse con la mayor 
parte de la simpatía de la militancia estatal. Por un lado, el líder del partido en el estado, Alejandro Moreno, quiere 

sobreponerse de lo mal que le fue en las pasadas elecciones y tener de nueva cuenta la confianza de la militancia, mientras 
que la ex delegada del IMSS busca ganarse mayores adeptos dentro del primer círculo azul, y aunque la tiene algo difícil, 

luego de que coqueteara con el actual partido en el poder para quedarse con la delegación del IMSS, buscará ganarse la 

confianza de sus compañeros para impulsarse a nivel nacional. 

EL PRD TAMBIÉN JUNTA A SU CHAVIZA 

Para no quedarse atrás, en el PRD también se les ocurrió juntar a todos sus chavos simpatizantes del partido amarillo para 

crear su propio grupo de escolapios que buscan entrometerse en la política de “gente grande”. Y las grillas no se hicieron 
esperar, pues ahora los regidores de Pachuca Andrés Yañez y Aurelio González buscan quedarse el liderazgo del grupo.  

¡ALÁRMALA DE TOS! 

Los enfermos y sobre todo los muertos por influenza son normales, pues ya se esperaba que sucedieran estos casos, según 
dijo el secretario de Salud, Pedro Luis Noble; sin embargo, la población sí está espantada por lo que pueda pasar, 

principalmente si se llegara a repetir el pánico de 2009. ¡No hay tos! 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

Bueno, la esperanza muere al último, aunque tengan que pasar 100 años. 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Como esperanza llegó el pronunciamiento del titular de la SCT, acerca de que Hidalgo aún puede alojar un nuevo aeropuerto: 
tema sin duda es uno de los sensibles en la entidad. Y es que esa promesa lleva varios sexenios sin concretarse y lo peor es 

que dejó a la deriva acciones que parecían la antesala de un despuente para diversos sectores. Pero hay que seguir en 
espera, antes de “cantar victoria”. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Alberto Islas: El director general del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo aparece como uno de los perfiles 
que resulta de suma importancia para potenciar los resultados en la educación media superior. Y es que desde los Cobaeh 

busca que la preparación sea integral, para así dotar a los jóvenes de más y mejores herramientas para acceder a la 
formación superior.  

 
Abajo-Silvano Ramos: Llega el titular del Ejecutivo de Chilcuautla a este espacio porque tal parece que por la cantidad de 

citas en su agenda, poco es el tiempo que puede dedicar a la atención de sus gobernados. Lo malo es que ante un reciente 

desaire, la situación redundó en mayor informidad pues de plano hasta dejó plantados a unos habitantes. 
  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

BASURA 

El servicio de recolección de basura en Pachuca mejoró sustancialmente y de los reclamos y solicitudes 

pasaron al reconocimiento. Cientos de toneladas de basura genera la capital hidalguense cada mes y la recolección ha 
sido un tema polémico debido a la concesión del mismo, pero al paso de los meses, los resultados tienen satisfecha a la 

ciudadanía. 

RECONOCIMIENTO 

El delegado de Liconsa en Hidalgo, Ernesto Velázquez Vaca, asistió ayer al DF donde en las oficinas centrales 

de la dependencia se le entregó un reconocimiento. A través de las redes sociales, el delegado de Liconsa 
confirmó que la de Hidalgo, es la delegación número uno del país, de ahí el reconocimiento al trabajo. 

PRESENTACIÓN 

La venta de boletos para el concierto del grupo Maná a beneficio de la Casa de la Mujer Hidalguense reporta 

buenas cifras. Según los organizadores, la preventa de boletos avanza a buen ritmo pero evidentemente el día 
del evento se espera que la venta se dispare. El concierto tendrá como sede las escalinatas del Teatro Gota de Plata y el 

público se ubicará el pisal monumental por lo que la asistencia se calcula en varios miles. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Indagar padrón de PAN, ordena Trife: A cuatro meses de que se desarrolle la elección para elegir 
presidente del Partido Acción Nacional (PAN), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al 

Instituto Federal Electoral (IFE) y al propio Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido hacer una "fiscalización" de su padrón 
de militantes. Esto, debido a presuntas "irregularidades" en los procesos de afiliación, así como por posibles afiliaciones 

corporativas.  Miguel Antonio Morales Zepeda, un joven abogado del blanquiazul capitalino, documentó desde 2009, las 

afiliaciones masivas que se dieron en el comité delegacional de Benito Juárez de Acción Nacional con el objetivo de ganar 
elecciones a cargos de elección popular, lo denunció ante las instancias partidistas y el IFE, sin embargo, sus recursos fueron 

desechados.  El joven acudió ante el máximo tribunal electoral del país, y el pasado 23 de enero, el magistrado ponente 
Salvador Olimpo Nava Gomar, junto con los demás integrantes de este órgano, le dio la razón y se ordenó la revisión del 

proceso de afiliación y del padrón panista, según consta en el expediente SUP-RAP-169/-2013.  De lo que el denunciante 
pudo constatar, en Acción Nacional se eligieron candidatos a la Presidencia de la República, diputados, senadores y 

candidatos a otros cargos de elección popular con un padrón que presentaba "irregularidades" o estaba "inflado".  Se prevé 

que en mayo el PAN lleve a cabo su proceso interno para elegir al dirigente nacional panista, que por primera vez será electo 
por la militancia y ya no por los integrantes del Consejo Nacional. Cómo operaba.  Morales Zepeda revela que —de manera 

personal— afilió a aproximadamente a 700 personas al PAN, sin que se presentaran al registro, además sin que acreditaran 
los cursos o avalaran los exámenes, simplemente con la copia de la credencial de elector bastaba y muchos de ellos se 

mantienen en el padrón panista con el que se elegirá al sucesor de Gustavo Madero.  En entrevista con EL UNIVERSAL, 

describe que hace unos años colaboraba en el módulo de atención del entonces diputado local Jorge Romero, hoy delegado 
de Benito Juárez, y entre él y la entonces dirigente capitalina, hoy senadora de AN, Mariana Gómez del Campo.  Ellos, 

comenta, le facilitaban copias de credenciales de elector, junto con blogs de afiliación vacíos, para que los llenara, falsificara 
las firmas y así acreditar el registro.  De manera paralela al llenado de la afiliación, Morales Zepeda llenaba los exámenes —

requisito obligatorio para ingresar al PAN— y acreditaba los cursos para que se pudieran dar de alta a los militantes.  Afirma 
que es una práctica común en la mayoría de los comités regionales del PAN, y la misma operación se ha hecho en otras 

demarcaciones. Como dato, en Coyoacán, las afiliaciones bajo ese mecanismo subieron a más de 300%.  "La imputación 

directa que yo pude documentar son poco menos de 700 personas, a nivel regional son más, no puedo acreditar en otras 
delegaciones, pero en Coyoacán fue casi 300%, más de lo que hicimos aquí (en la Benito Juárez), Miguel Hidalgo, Gustavo A. 

Madero y Tlalpan. Esta operación fue a nivel regional y estatal con el apoyo y bajo la dirección de Mariana Gómez del Campo 
y la operación de Jorge Romero", describe.  A la sombra de Nava.  Las prácticas se presentaron en el partido cuando César 

Nava, quien impulsó una campaña de afiliación al PAN por internet o enviando un mensaje de texto SMS, era presidente 

nacional. En enero de 2013, Acción Nacional concluyó el proceso de reafiliación para "eliminar del padrón a los militantes que 
ya no querían estar en el partido, con lo que el blanquiazul perdió 80% de su militancia (un millón y medio de panistas) y se 

quedó con el 20%, es decir, 368 mil 253 militantes. Para la elección de dirigente nacional solamente participarán más de 220 
mil panistas acreditados en todo el país.  Morales Zepeda asegura que, a pesar del refrendo y de la actualización de datos, la 

mayoría de las personas que afilió siguen estando en el padrón con el objetivo de beneficiar a algún candidato. "Estas 

personas podrán votar por el próximo líder del partido", advierte el abogado.  Concluye: "No es confiable el padrón" y 
ejemplifica que en Guadalajara hubo afiliaciones de más de 2 mil 500 personas en una sesión, con una operación similar.  Sus 

constantes demandas y pruebas han provocado que a Morales Zepeda lo hayan amenazado, la mayoría por teléfono o 
mensaje. (Horacio Jiménez, primera plana) 

La Jornada-Carstens presenta negro panorama económico del país: El gobernador del Banco de México, Agustín 

Carstens, presentó a los senadores del PAN reunidos en esta ciudad, gráficas reveladoras: hay caídas en recaudación, 
inversión pública y vivienda, así como desaceleración del gasto; hay una constante en las decisiones que está tomando el 

gobierno: no son acordes con la realidad que vive el país, informó el legislador Roberto Gil Zuarth. En conferencia de prensa, 
Gil subrayó: La aplicación de recursos públicos hizo que no hubiera crecimiento, lo cual es un dato muy revelador. Los 

indicadores que presentó el funcionarioson datos muy alarmantes, como la caída estrepitosa de la inversión pública en 2013. 

Al término del encuentro con Carstens, Gil dijo que el gobernador presentó datos que “nos dicen que la reforma fiscal 
aprobada por PRI y PRD está presionando a la inflación, sobre todo en bienes primarios, específicamente en el sector de 

alimentos; no hay política de vivienda expansiva, lo que contrae la inversión pública y afecta el crecimiento del país. El sector 
de la vivienda tuvo una caída estrepitosa, no sólo en la inversión pública, sino también en la privada, y sin duda la reforma 

hacendaria va a afectar aún más a este sector, agregó. Los panistas Gil Zuarth y Javier Lozano informaron que Carstens les 
presentó indicadores en los que se observa que el país tiene buenas condiciones macroeconómicas, pero que las decisiones 

que está tomando el gobierno en materia fiscal son absolutamente erráticas y contraproducentes. En entrevistas por separado 

agregaron que la economía se contrajo 50 por ciento: nos mostró una gráfica donde se aprecia una caída terrible en el sector 
vivienda, esto no se registraba desde hace más de una década. El también presidente de la Comisión de Justicia del Senado, 
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Gil, destacó que la lluvia de amparos que se han presentado contra la reforma fiscal se debe que es una mala reforma, 

absolutamente recaudatoria, no alienta el crecimiento, se trata de cambios de los que el gobierno ya se deshizo con un 

conjunto de decisiones administrativas; creo que el gobierno se tardó mucho en reconocer que era una mala receta contra la 
situación que vive el país. Por ello, ayer el secretario de Hacienda les dijo a los priístas que ya no va a haber ninguna decisión 

de carácter fiscal contraproducente. El gobernador del Banco de México entró a la reunión de los senadores panistas por la 
puerta de atrás del hotel para no ser abordado por los reporteros y por ahí mismo salió. Gil precisó: Carstens presentó 

indicadores, pero las conclusiones son absolutamente reveladoras viendo las gráficas, son conclusiones del grupo 

parlamentario. Un gobierno que no gasta el presupuesto no es responsable, no es serio. Por la tarde, Jorge Luis Preciado 
destacó que hay absoluto rechazo social a la reforma fiscal y hacendaria aprobadas por PRI y PRD, decidimos crear una 

comisión para darle seguimiento y ver qué hace el gobierno para revertir los daños a la economía. También, dijo, se creó otra 
comisión para dar seguimiento a la política social. Explicó que el PAN impulsará las reformas secundarias en materia de 

derechos humanos, en las cuales el Congreso está en falta, porque vencieron los plazos para aprobarla; también sacaremos 
adelante la reforma política del Distrito Federal, las leyes secundarias en materia de telecomunicaciones, energética, de 

competitividad y de transparencia. Preciado dio a conocer que hay un acuerdo de la bancada para que los senadores no se 

involucren en el proceso de renovación de la dirigencia, aunque cada uno podrá tener sus preferencias, pues uno de nuestros 
compañeros (Ernesto Cordero) está compitiendo. (Víctor Ballinas, primera plana) 

Excélsior-Alistan plan contra corrupción en Pemex; se endurecerán castigos, advierte Joaquín Coldwell: Pedro 

Joaquín Coldwell, secretario de Energía, anunció ayer a senadores del PRI que se preparan 26 instrumentos legales que, 
entre otros puntos, garantizarán la transparencia en la nueva dinámica de contratos del sector petrolero, con castigos severos 

contra la corrupción en Petróleos Mexicanos (Pemex). Después de presentar a los legisladores el paquete de reforma 
secundaria en materia energética, garantizó en conferencia de prensa que habrá cero tolerancia a la corrupción. Dijo que el 

martes se informará cuándo el presidente Enrique Peña Nieto dará a conocer las leyes secundarias al Congreso. Emilio 
Lozoya, director de Pemex, señaló que la paraestatal se asociará con las empresas internacionales que le ofrezcan tecnología, 

capital humano y financiamiento para explorar en aguas profundas. Detalló que Pemex  está en el proceso de la ronda cero, 

en el que escogerá los proyectos en los cuales va a participar. Habrá cero tolerancia en Pemex: Sener. El secretario de 
Energía, Pedro Joaquín Coldwell, garantizó que habrá cero tolerancia a la corrupción en la nueva dinámica de contratos del 

sector petrolero, pues la legislación secundaria que se prepara, consistente en 26 instrumentos legales, incluirá diversas 
disposiciones obligatorias que garantizará la transparencia de los contratos y aplicará castigos severos. En conferencia de 

prensa, después de presentar a los senadores del Partido Revolucionario Institucional el paquete de reformas secundarias en 

materia energética, Pedro Joaquín Coldwell reiteró su seguridad en que la consulta popular no echará atrás la Reforma 
Energética Constitucional, como pretende la izquierda. Rechazó que la reforma se haya procesado a espaldas de los 

ciudadanos. “Recuerdo, el Partido Acción Nacional, creo que en julio presentó su iniciativa; el Presidente de la República lo 
hizo empezando el mes de agosto; posteriormente lo hizo el Partido de la Revolución Democrática. “El Senado de la República 

y otros partidos políticos hicieron foros durante muchísimas semanas, donde participaron los más destacados investigadores, 

académicos, políticos y representantes de la sociedad, que aportaron un material valioso a los legisladores, y finalmente una 
mayoría constitucional, legitimada por legisladores que ganaron las elecciones de 2012, que tiene el respaldo ciudadano, una 

mayoría de fuerzas políticas acordó hacer cambios a la Constitución. “El tema de la consulta hay que esperar los resultados de 
ley reglamentaria, que determinará qué tipo de consulta es la que puede realizarse en nuestro país, e interpretará si lo que 

está ahí está establecido es o no un referéndum revocatorio de leyes”, explicó. Paquete energético. Momentos antes, el 
secretario de Energía presentó a los senadores el paquete de leyes secundarias que ya tiene listo para que lo presente el 

presidente Enrique Peña Nieto, aunque será el martes cuando les informe cuándo se entregará. Explicó que el Senado y la 

Cámara de Diputados serán cámaras de origen en todo este tema, porque a San Lázaro se enviará todo lo relacionado con el 
tema fiscal, como es el régimen fiscal de Pemex, el régimen fiscal de los contratos, la Ley Federal de Derechos Sobre 

Hidrocarburos, Ley Federal de Derechos, Ley Federal de Deuda Pública, Ley de ingresos de la Federación, entre otras; el resto 
del paquete irá para el Senado, entre ellas la que se refiere a los órganos reguladores y la nueva de hidrocarburos, en la cual 

se incluirá todo lo relacionado con los contratos de asociación. Pedro Joaquín Coldwell comentó después en conferencia de 

prensa, a pregunta expresa, que el tema de la transparencia y combate a la corrupción forma parte de la columna vertebral 
del paquete, porque se trata de que las nuevas disposiciones generen beneficios al país, no a un grupo. Licitaciones 

públicas. Joaquín dijo que es obligatoria la transparencia en la asignación de contratos a través de licitaciones públicas: 
“Obliga a que los contratos tengan transparencia absoluta, que no haya la menor oposición, que la gente, que los medios de 

comunicación, que los investigadores, puedan conocer el contenido de los contratos, sus características, sus montos 
económicos con toda y absoluta transparencia, reitero, sin la menor opacidad. “Hay una tercera vertiente en este tipo de 

medidas que son auditorías externas que se podrán practicar en este sentido”, explicó el funcionario federal . Irá a aguas 

profundas con IP. Petróleos  Mexicanos se asociará con las empresas internacionales que le ofrezcan tecnología, capital 
humano y financiamiento, para explorar en aguas profundas del Golfo de México, informó su director general, Emilio Lozoya. 
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Después de reunirse con los senadores del PRI, con quienes platicó sobre el paquete de reformas secundarias del sector 

energético, Emilio Lozoya dijo en conferencia de prensa que Pemex está ya en el proceso de la ronda cero, que le da la 

oportunidad de escoger los proyectos en los cuales va a participar. Recordó que “en algunos campos en los que no 
necesitamos trabajar ni asociarnos con nadie, seguiremos trabajando de esa forma, y en otros, como en aguas profundas, 

donde típicamente en el mundo se trabaja en consorcio por los grandes riesgos financieros y geológicos que esto implica, 
pues bueno, trabajaremos en este sentido de lograr asociaciones, de tal forma que participemos activamente en esta área, 

porque sin duda es una de las que más promete en términos de producción para nuestro país”. Añadió que en Brasil, en la 

última licitación Petrobras “participó con un 30 por ciento en el consorcio ganadero del yacimiento … y el resto fue repartido 
entre diversas empresas, dos chinas y si no mal recuerdo, dos empresas europeas, y por lo tanto Pemex estará, reitero, 

participando de forma activa en este tipo de campos”. Precisó que “nuestro éxito exploratorio en aguas profundas es superior 
al 50 por ciento, es decir, hay yacimientos importantes, hay potencial geológico, pero reitero, las inversiones requeridas ahí 

superan fácilmente los miles de millones de dólares, y por lo tanto la necesidad de disminuir estos riesgos asociándonos con 
quien provea una combinación de tres factores fundamentales: tecnología, capital humano y financiamiento”. Lozoya precisó 

que “Pemex está en el proceso de la ronda cero, en la cual la Secretaría de Energía ha mostrado no sólo una enorme 

apertura, sino un gran apoyo”. Senado debe procesar 84 leyes. El Senado de la República está obligado a procesar 84 
leyes, de las cuales 31 serán nuevas y 53 son leyes que serán reformadas, y amén de los paquetes obligados en materia 

energética, política, telecomunicaciones y competencia, está previsto crear las leyes de arraigo, fortalecimiento del campo y 
prevención y tratamiento de adicciones, entre otras. La inédita carga de trabajo obligatoria, porque están incluidas en 

disposiciones constitucionales, orillará a los senadores a sesionar en pleno tres y hasta cuatro días a la semana, a partir de 

marzo, para que tenga el tiempo de concluir el trabajo. De acuerdo con senadores priistas, serán los temas político y 
electorales los primeros que se procesarán en el Senado; es decir, febrero verá nacer las leyes como la de partidos políticos, 

derecho de réplica, de procedimientos electorales y de organismos electorales; también la reforma constitucional para dar 
autonomía al Distrito Federal; la consulta popular, la iniciativa ciudadana y las candidaturas independientes, entre otras; 

después se entrará de lleno a los temas energético, de telecomunicaciones y de competencia económica. Ayer, el grupo 
parlamentario del PRI concluyó su reunión previa al arranque del periodo ordinario de sesiones, con el anunció una agenda de 

21 temas, entre ellos las solicitadas por los secretarios de Estado y el procurador general de la República. Emilio Gamboa, 

coordinador del grupo parlamentario, explicó que el compromiso es traducir en realidad las reformas procesadas el año 
pasado, para que los mexicanos comiencen a sentir los beneficios. “Los grupos parlamentarios del PRI y del PVEM en el 

Senado de la República, conscientes de la dimensión de los retos que enfrenta México, asumimos la responsabilidad de 
legislar y seguir trabajando para generar las leyes que permitan el desarrollo del programa de gobierno del presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto, en consonancia con las necesidades y prioridades que la ciudadanía nos exige. “Nuestra 

agenda incluye el desarrollo de la legislación que deriva de las recientes reformas constitucionales aprobadas por el Congreso, 
así como los asuntos prioritarios para el país, considerando además que será enriquecida con las aportaciones de las 

senadoras y los senadores que se generen en el transcurso del próximo periodo ordinario de sesiones”, anunció Emilio 
Gamboa Patrón. Después de reunirse con los secretarios de Hacienda, Gobernación, Comunicaciones y Transportes, y de 

Relaciones Exteriores, así como con el procurador general de la República, el PRI acordó sacar la reforma constitucional en 

materia de pensión universal y seguro de desempleo, con sus respectivas leyes secundarias, que serán enviadas por el 
presidente Enrique Peña Nieto. (Leticia Robles de la Rosa, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que quienes estaban visiblemente animados en la plática entre discursos durante la ceremonia de promulgación de la 
reforma política fueron el líder de Nueva Alianza, Luis Castro, y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong. 

Es más, en el turno de César Camacho, Osorio incluso hizo una señal a Castro para indicarle que dejaron algunos temas 
pendientes y que después los concluirían. 

:QueCarlos Navarrete, aspirante a la presidencia nacional del PRD, iniciará la próxima semana la última parte de su 

recorrido previo al inicio de la campaña para reunirse con sus simpatizantes y completar así visitas a las 31 entidades de la 
República y el Distrito Federal. 

Además, Navarrete buscará durante los próximos días establecer contacto con los otros dos aspirantes, Marcelo 

Ebrard y Carlos Sotelo, a fin de lograr un pacto de unidad con el cual se eviten descalificaciones en la contienda interna. 

:Que los coordinadores parlamentarios del PRI, Manlio Fabio Beltrones; del PAN, Luis Alberto Villarreal; del 

PRD, Silvano Aureoles, y del Verde, Arturo Escobar, prácticamente ya descartaron sesionar más de dos veces por semana 
para aprobar los más de 80 dictámenes que tienen rezagados y las leyes secundarias de las reformas de telecomunicaciones, 

energética y político-electoral. 

Lo que ya están acordando desde ahora es que sea cual fuera el o los temas que se queden al último, los abordarán en un 

periodo extraordinario que comenzaría la primera semana de mayo. 

:Que en la Secretaría de Turismo del Estado de México, que encabeza Rosalinda Benítez, ya ven como un gran nicho de 

oportunidad la conflictiva situación en Egipto. 

Resulta que quieren aprovechar esto para posicionar a Teotihuacan como la zona arqueológica más visitada del mundo. 

Los esfuerzos ya están a nivel estatal y municipal y hasta quieren sumar a la Federación para lograr el objetivo. 

:Que la semana anterior, Luis Serna, secretario particular del jefe de Gobierno, convocó a reunión a los coordinadores de 

comunicación social de todas las secretarías, para ratificarles que en el Distrito Federal solo hay un proyecto y que quien lo 

lidera se llama Miguel Ángel Mancera. 

Pidió a los responsables de la relación con los medios un verdadero compromiso para entregar resultados concretos a la 
ciudadanía, tal como lo ha instruido Mancera. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

ANTES de culminar su gobierno, el presidente panista Felipe Calderón comunicó al equipo del mandatario electo, Enrique 
Peña Nieto, que la clase política en Michoacán estaba contaminada por el crimen organizado. En la realidad, los alcaldes 

están colaborando o participando con los criminales, porque no les quedó de otra. La comunicación de don Felipe fue 
revelada por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, en una reunión con senadores del PRI. El jefe de 

Bucareli aderezó la información con un "lo que debieron haber hecho es haber actuado en consecuencia", nos dicen. En el 

mismo encuentro, don Miguel Ángel confirmó que el jefe del Ejecutivo tiene pendiente una visita a tierras michoacanas, para 
dar a conocer acciones de apoyo a la entidad.  

 
LA FOTO del presidente Enrique Peña Nieto, conversando con el líder de la revolución cubana, Fidel Castro, fue el clímax 

de un proceso de 13 meses de trabajos diplomáticos, encaminados a reparar la relación bilateral. Desde el inicio de la actual 

administración, el mandatario mexicano dio la instrucción de arreglar las diferencias con la isla, generadas en los gobiernos 
panistas. Los cancilleres de ambos países sentaron las bases para la condonación de una buena parte de la deuda cubana con 

nuestro país y la invitación al presidente Peña para la visita de Estado. Ahora mismo negocian un viaje del presidente Raúl 
Castro a territorio mexicano, nos comentan. Hoy, los gobiernos beben tequila y bailan a ritmo de guaguancó. 

 
A LA GUERRA de lodo en el PAN por la presidencia del partido se viene a sumar otra calamidad que hará sudar al dirigente 

Gustavo Madero y al grupo calderonista, encabezado por el senador Ernesto Cordero. ¿Cuál es esa desgracia? El Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó a lo que queda del IFE una investigación del padrón azul, por una 
denuncia de que fue inflado con prácticas dignas de los "mapaches" electorales. En la trama, aparecen los nombres de una 

pareja muy conocida en el ambiente político del DF: la senadora Mariana Gómez del Campo y su ex compañero 
sentimental, el delegado en Benito Juárez, Jorge Romero, nos explican. Esto ocurre a la mitad el proceso de renovación 

de la dirigencia y el padrón es clave para la votación.  

 
UNA NUEVA modalidad de extorsión encontraron los delincuentes: hacer llamadas a familiares de personas desaparecidas en 

el territorio nacional para solicitar depósitos bancarios o recargas a teléfonos celulares a cambio de darles datos sobre el 
paradero de sus seres queridos. Organizaciones civiles, como la Coalición Regional contra el Tráfico de Mujeres y Niñas en 

América Latina y el Caribe, han hecho las respectivas denuncias dirigidas al procurador general de la República, Jesús 
Murillo Karam, en busca de una solución. El crimen organizado está buscando otras formas de sangrar a la población, nos 

comentan.  

 
NI UNA COMA modificaron los diputados del PRD a su agenda legislativa en la reunión de Acapulco. En cambio, calentaron 

el ambiente sucesorio ante un mandatario estatal, Ángel Aguirre Rivero, que tiene un desastre en materia de seguridad. 
No faltaron las cartas amarillas en la mesa: el senador Armando Ríos Piter; la secretaría de Desarrollo Social, Beatriz Mojica, 

y el senador Sofío Hernández, el delfín de Aguirre, nos dicen. Don Armando ve una contienda difícil y comenzó a moverse 

para pedir el respaldo de la corriente Nueva Izquierda, comandada por Jesús Ortega. El punto es que todos se amarren las 
manos para que haya cancha pareja. ¿A poco? 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

UNA DE DOS: o los senadores del PAN se pasan de cínicos o ya no saben lo que es cumplir las leyes que ellos mismos 
redactan y aprueban. MUY ORGULLOSO, el coordinador de los panistas en la Cámara alta, Jorge Luis Preciado, anunció ayer 

un acuerdo interno de su fracción para que los recursos monetarios, materiales y humanos de los que disponen no sean 

usados en favor de los aspirantes a la dirigencia nacional panista. ES DECIR que los legisladores del blanquiazul.celebran 
acuerdos ¡para cumplir con la ley! PORQUE ¿los senadores panistas sí saben que es ilegal desviar recursos públicos para 

procesos electorales sin importar si se trata de procesos internos o de comicios constitucionales?, ¿verdad?  

NI DUDA cabe de que Marcelo Ebrard está decidido a buscar la dirigencia nacional del PRD... y la candidatura presidencial 

2018 si se puede. PRUEBA de ello es la carta que hace unas semanas envió al director de ONU-Habitat, Joan Clos, para 
solicitar ser relevado de su cargo como presidente de la Red Global de Ciudades Seguras. EL EX JEFE de Gobierno del Distrito 

Federal argumentó en su misiva que, a lo largo del primer semestre de este ario, estará totalmente dedicado al proceso de 
renovación de la presidencia nacional perredista. Y HACE un par de días recibió respuesta del director de ese organismo 

multilateral lamentando su decisión y agradeciéndole su liderazgo. QUEDA claro que, para Ebrard, no hay marcha atrás.  

VAYA quemón se puso hace unos días el secretario de Turismo de Guerrero, Javier y no fue por asolearse de más en 

Acapulco. CUENTAN que, cuando el funcionario estaba presumiendo que la actriz estadounidense Halle Berry estaría en la 
clausura del festival de cine de ese puerto, pronunció mal su nombre -le dijo Helen-, por lo que alguien le preguntó a quién se 

refería exactamente.  

Y LO PRIMERO que se le ocurrió para describir a la ganadora de un óscar como Mejor Actriz fue: "La negrita". A VER SI Aluni 

no recibe un jalón de orejas de la Comisión Nacional para Prevenir la Discriminación o peor aun, si no le boicotean el festival 
los actores afroamericanos, quienes son muy sensibles ante ese tipo de expresiones.  

QUIEN anda doblemente contento es Antonio "Tony" Gali, alcalde electo de Puebla. PRIMERO, porque le faltan sólo dos 
semanas para asumir el cargo, que, por este único periodo, no durará 3 arios, sino ¡4 arios y 8 meses! debido a un cambio en 

el calendario electoral para empatar los comicios estatales con los federales. ADEMÁS, Gali está estrenando su doctorado en 
administración pública del que se graduó esta semana, y con mención honorífica. PERO dicen que no es el único contento, 

pues cuentan que su padrino político, el gobernador Rafael Moreno Valle, está la mar de feliz porque ya encontró a su 
"delfín". ¿Será? 

 

(Redacción, página 10) 

 


